

## ¿Qué es Roscongress? El foro económico de Putin que invitó a empresarios chilenos a invertir en Rusia

La tarde del jueves se realizó en el Hotel Mandarin Oriental, en Santiago, el "Foro Económico Internacional de San Petersburgo (SPIEF)", reunión organizada por la Fundación Roscongress que convocó a líderes empresariales locales para mostrar oportunidades de negocio con Rusia.

Unas 25 personas asistieron al evento, entre ellos empresarios de Vinos de Chile, del Consejo del Salmón, Achiga, AmiChile y de la política como el exsenador Alejandro Navarro y el embajador de Rusia en Chile.

En ausencia del sector público, ya que ProChile desestimó asistir —porque la invitación llegó ese mismo día, explican—, los empresa-

rios representaban a los sectores de mayor exportación hacia Rusia, como el salmón, por ejemplo, cuyos envíos han subido a raíz del quiebre en la relación rusa con Noruega, explican fuentes que participaron.

En el encuentro se desarrolló una conversación íntima, y acompañado de una cena liderada por Alexander Stuglev, director de la Fundación Roscongress, donde se expresó la intención rusa de integrar a Chile en una red comercial fuera de Europa y "profundizar el desarrollo económico de ambas partes", afirmó Stuglev.

En su sitio web, explican que la Fundación Roscongress trabaja para "mejorar la imagen global de Rusia, aumentar la eficiencia en la im-

plementación de la política económica y fomentar un entorno propicio para la cooperación entre los líderes rusos e internacionales, en las comunidades empresariales y políticas".

Con ese fin, la institución "organiza y dirige eventos multilaterales e internacionales, cumbres, mesas redondas, conferencias, seminarios, reuniones de negocios, presentaciones, exposiciones y festivales", se lee.

Pero en una mirada más global, "este foro económico de Vladimir Putin en San Petersburgo", dice Bloomberg, "siempre fue un boleto para los magnates empresariales rusos y extranjeros deseosos de ganarse el favor del Kremlin, y una instancia en la que se anuncia-

ban importantes inversiones".

No obstante, tras el inicio del conflicto ruso-ucraniano, "muchos líderes empresariales están preocupados por ser vistos en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo, temerosos de que pueda convertirlos en blanco de sanciones", informaba Bloomberg en 2022.

Esto ya que la creación de Roscongress —en diciembre de 2015— fue impulsada por el propio Gobierno de la Federación de Rusia.

Además de Chile, han desarrollado encuentros en diversas ciudades de Rusia, en Sudáfrica y en los Emiratos Árabes Unidos. Además, luego del evento en Santiago, la comitiva se dirigió a Costa Rica para concretar un evento similar.